

**Informatique & Bible, asbl - Belgique**  
**Rue de Maredsous, 11 B5537 Denée - Belgique**  
**Tél:+32(0)82.69.96.47 Fax:+32(0)82.22.32.69**  
**cib@cibmaredsous.be**



Interface n° 98/70 3e trimestre 1998

### Une session sur Internet à Louvain-la-Neuve

Aux auditoires Socrate s'est déroulée du 12 au 14 août une session sur Internet conjointement organisée par le C.T.V. (Centre d'action et de documentation sur la radio et la Télévision) et l'I.P.M. (Institut de Pédagogie universitaire et des Multimédias de l'U.C.L.). Quarante personnes dont les deux-tiers engagées dans des activités pastorales, ont bénéficié d'un encadrement de qualité pour s'initier à Internet.

Dès leur arrivée, les participants furent immergés dans Internet. Ensuite, ils ont été accueillis par le directeur du C.T.V., Pascal Lefèbvre, qui a rappelé le souci constant de son association: transmettre un apprentissage concret à partir d'expériences vécues et partagées.

Le programme d'activités développait deux axes. D'une part, la lecture sur Internet pour permettre aux participants de retrouver dans cette toile les informations nécessaires aux exercices demandés. Et d'autre part, l'écriture. Il nous paraissait important que chacun intervienne sur le web et l'utilise en tant que nouveau moyen de communication et d'expression.

Deux ateliers ont été organisés. Un groupe, composé de cinquante personnes, a découvert et pratiqué Internet en se basant sur une thématique religieuse. Des sites, des pistes pédagogiques ont été proposés en tant qu'outils et ressources pour constituer un cours ou une animation pastorale.

Le second atelier développait des exercices sur des thématiques au choix, en fonction des centres d'intérêts des trente autres participants.

Dans chaque groupe, des formateurs suivaient l'évolution de chacun en respectant le rythme des équipes composées de deux ou trois personnes. Outre le personnel du C.T.V., différents collaborateurs ont apporté leurs compétences: Jean-Marie Mouton, professeur de religion, son fils Emmanuel; Frédéric Robinet un jeune passionné d'Internet; Christian Lauwers d'Arlequin Diffusion; Cédric Roland licencié en Communication et Information et Éliane Jacques spécialiste en Multimédia.

Le matériel mis à disposition était exceptionnel: 36 ordinateurs dont 24 G3 – dernier modèle de Mac Intosh – et 12 Pentium de très grande capacité.

Les ateliers pratiques alternaient avec une mise à jour théorique (dispensée par Jean-Pierre MITSCH, spécialiste en nouvelles technologies à l'I.P.M.). Ses explications étaient riches, d'une grande clarté et teintées d'humour que les participants ont beaucoup apprécié.

Après deux jours de formation, les internautes ont présenté leurs réalisations à l'ensemble du groupe. Les résultats sont étonnants et vous pouvez le constater par vous-même en visitant le site du CTV à l'adresse [www.ctv.be](http://www.ctv.be)

Une conférence s'est déroulée le 12 août. Deux interventions ont été proposées: Francesco Ruffo, moine à l'abbaye de Clerlande, créateur du CD-Rom "l'apprenti pèlerin", a expliqué que la communauté humaine présente derrière l'écran de l'ordinateur est source d'échanges et de partage. Quant à Eliane Jacques, elle a développé à partir d'un exemple concret, les possibilités pédagogiques qu'offre Internet. L'évaluation de cette session d'atelier démontre que les participants en veulent plus.

C'est pourquoi nous vous donnons rendez-vous d'ici quelques mois pour une prochaine session.

Communiqué du C.T.V., asbl – 3 avenue des Nerviens – B-1040 Bruxelles.

